
【老师心声】专访程路加老师（三） 

主持：雨泽 

（续） 

雨泽：您好各位收音机前和电脑前的听众朋友，欢迎您来到我们今天的节目当中来，您正在

收听的是由远东广播公司为您播出的福音节目“认识你真好”，我是雨泽。  

 

今天节目当中我们继续请到了路加大哥，来到节目当中给我们分享他自己生命的故事，我们

欢迎路加大哥！ 

 

程路加：听众朋友大家好，我是路加。 

 

雨泽：昨天节目当中他给我们讲到了这个，他跟真儿老师我们家真儿姐他们相爱的过程，包

括他也讲到他自己怎么信主的。其实在上今天节目之前呢，路加大哥一直在感叹一件事情，

他觉得神拣选他做了一件他自己非常不擅长的工作。 

 

程路加：对我呢个性非常内向，从小最怕的事情就是在公众面前讲话或者分享。所以我记得

我小的时候，曾经有一次被学校邀请去分享我的学习经验，然后结果我上台以后非常紧张，

坐下来以后像个囚犯一样的，然后讲两句话就说我哦~，我所分享的这些学习经验，前面那

位同学都已经讲完了，然后我就下来了。 



 

雨泽：就像这个很多人大家就有这种团契的生活者在教会的生活，然后让几个人代表祷告，

结果前面几个人都特别能说，偏偏扛到最后一个人也不敢说，然后尤其是有很多人的时候就

不知道怎么说，然后他最后到他的时候就是奉耶稣的名。 

 

程路加：差不多吧。 

 

雨泽：对大家阿们就好了，路加大哥是个学霸，其实你在中国的时候读书的学校也很棒，也

是算世界名校了其实在浙江大学。 

 

程路加：起码他们自己是这么认为的。 

 

雨泽：你不这么认为吗？ 

 

程路加：在中国还很不错了。 

 

雨泽：我觉得有的时候跟学霸对话很伤感情，就是你已经考 70 分已经很不容易了，结果这

些人考了 99 分，你说你考 99 分好厉害，他说也就还好吧，但是你追真儿姐的时候为什么

那么敢说那么有勇气呢？ 



 

程路加：我想是因为我们非常熟悉吧，或者神的怜悯，就是说我从认识她的时候，我那时候

还是慕道友，然后是她带我们去教会，所以我们彼此之间非常熟悉，刚开始因为我们两个因

为我是慕道友，她是神学生，所以我们也没有觉得我没有任何可以恋爱的可能性，因为没有

这样的可能性的，所以相对比较放松，所以我们这关系就很好，所以直到最后三年以后我们

信主的时候我们才有恋爱可能性，所以我想一方面是我们因为是朋友非常熟悉，另一方面因

为她也是对我从来没有防备。 

 

雨泽：你真实在，所以等于说这三年的在教会的时光，等于是给你们俩有一个很好的热身。 

 

程路加：其实我们是并没有在一个教会里面，我是去个教会然后过段时间退出教会，然后又

就在信主期间实际上是常常进进出出教会，但是我跟真儿一直保持很好的朋友的关系，按她

的话讲，我每次要恋爱的时候，我就从她的生命里面消失，然后失恋又回来给她打个电话说

我又失恋了。 

 

雨泽：所以等于她其实也见证了你所有前面的那几段恋情。 

 

程路加：对，她每次都知道吧。所以她是我的辅导。 

 



雨泽：对，但是你胆子还是继续很大，然后想追她的时候继续，虽然我知道你了解我的过往，

但是爱情上来了我还是一涌直前。 

 

程路加：我觉得是神的恩典，就是说因为朋友所以很多时候我给她打电话的时候，她也不好

拒绝，并且非常熟悉，她可能很怕伤害我的这个自尊。 

 

雨泽：慕道友，慕道友的心。 

 

程路加：对，所以也不是我勇敢，我觉得更多是神的恩典，让我们因为是好的朋友，彼此的

友谊非常深，所以才能够我们谈恋爱的时候，他对我的防备才那么少。  

 

雨泽：我们上期节目当中讲到了你求学的过程，包括也讲到你来到加拿大之后，你的房东信

主，并且那时候对你特别特别好。 

 

程路加：是的。 

 

雨泽：曾经你提前解约了房租的续约，然后他们依然对你非常好。 

 

程路加：是的。 



 

雨泽：但是我知道你后来慢慢当你毕业之前，那时候就已经开始你自己信主的生涯了，然后

你又找到了非常不错的工作，其实听上去你一路走来都是蛮顺风顺水的，对不对？  

 

程路加：是，就是说从世人眼光看到其实是很顺利的，就从大学一毕业没多久就可以到加拿

大留学，其实那个时候留学不像现在相对比较困难。 

 

雨泽：并且你也不是什么富二代的家庭。 

 

程路加：没有，农民二代的家庭，然后后来就是说因为我自己换专业，从一个我不喜欢的专

业换到一个当时非常热门的专业，然后后来有读完博士，还没有毕业找到工作，所以一路走

过来实际上是非常顺利的。 

 

雨泽：你那时候读书是因为有奖学金吗？还是因为有什么样的资助可以在那样一个比较难以

出国的年代，竟然因为自己没有任何的社会背景，还可以很顺利的出国。  

 

程路加：那个年代我们留学生几乎都有奖学金吧，通过是帮我们导师做研究，或者有的时候

做助教，就是帮助学校教课了一些改作业之类的，基本上我们都是靠自己的这些工作去支持

自己学业，但那个时代都是这个样子的。 



 

雨泽：然后你自己找到了一个非常不错的工作，其实对于理工男来讲，我们大家都知道，别

说在国外了，在中国他们的薪水都是蛮不错的，我相信其实你当初来加拿大留学，也是抱着

一个很好的抱负，将来能够飞黄腾达，结果也果不其然，你真的是找到不错的工作，我相信

那个时候你并没有想到要信主，更没有想到会有一天要服侍主吧。 

 

程路加：来到加拿大之前从来没有想过要服侍主，只是说那个时候就跟所有人一样，就是说

我们要找一份好的工作，一个热门的专业，然后成立好的家庭，其实那个时代我想所有人的

梦想，的确经过十几年的时间也达到这样的梦想，其实从来没有想过就服侍主吧，也没有想

过要去信主，就是说只是心里面常常有这样的一个念头，就是说要寻找人生的意义，寻找人

生的目标方向。但我选择专业的时候，其实也是抱着这样的一个念头，就是说我也不希望说

我的专业只是一份工作而已，而是说我一生当中可以在这个工作里边，可以体现我人生的价

值。所以我想这个是我当时的一些想法。 

 

雨泽：什么时候开始有这种想法，还是一开始就有这种想法，说不仅仅是挣钱，我希望做的

是有意义的事情。 

 



程路加：我想以前从来都有吧，我想每个人怎么说就是说我想我们当时在可以选择的专业也

很多，那选择的时候也不只是为了一份工作而已，我相信每个人心里边还是在寻找相对比较

有意义的工作。 

 

雨泽：后来，果不其然你找到了非常不错的工作，甚至在我们看来也是非常优越的工作。  

 

程路加：是的。 

 

雨泽：在聊这一部分之前，我想了解你是什么时候开始有一种想法，纵然还不知道具体将来

要怎么样的一种方式来服侍，但是就有这样一个心说我去服侍主，是在工作当中遇到难处了

吗？还是这样做不下去了？ 

 

程路加：这个等一下会讲到，其实我在我的蒙召经历实际上是远远早过我工作，其实我在刚

刚信主的时候不久，那时候我还在读研究所，还没有开始读博士之前，就这样的心愿去服侍

主。 

 

雨泽：那个时候就有了？ 

 



程路加：是的，那个时候其实我在读研究生嘛我时间很多，所以那个时候信主以后常常晚上

都会在在床前祷告很长的时间，每次祷告的时候心里面都非常的感动，就是说很明显的感到

神的同在。记得我一直很祷告的过程当中，我心里边常常为我的父母祷告，因为我觉得从小

到大我最亏欠就是我的父母，因为我从来没有离开家以后，再也没有机会就是回家跟他们服

侍他们去照顾他们，那所以我一直在为我父母的救恩祷告。就在有一次我记得很深的印象就

是我在为我父母祷告的时候，神很深的感动我，非常非常感动，然后我就跟神说：神啊你要

是让我父母能够信主的话，我一定会全时间服侍您，您让我做什么都可以。  

 

雨泽：好像是一个约定。 

 

程路加：对，好像是我跟神之间的约定，但是我回过来想的话，我觉得那种感动是神放在我

心里边的，也不是说跟神这种交易，是这种很深的感动。 

 

雨泽：还记得当时你所谓的这种感动，是一种什么样的情景或者什么样的一种感觉吗？就是

怎么样的一种感动呢？ 

 

程路加：就是你心里边很深很深那种感动，就好像你那种很愿意把自己生命交给神那种感动

吧，而不只是一时的情绪而已，我觉得持续的后面祷告里边常常会出现这样的感动在心里边。 

 



雨泽：就已经持续了一段时间？ 

 

程路加：我想是的。 

 

雨泽：但是因为有这样的感动，可是后来你继续找工作，等于说并没有把这件事情一直放在

心上吗？ 

 

程路加：我想这样的感动在我心里边，只是说并没有马上付出实施的，也就是说我那个时候

刚刚信主还没有受洗，并且因为实际上自己我觉得自己在生命里边还非常不成熟，不管是在

个人的这种个性或者能力了，还是说属灵的品格上面都非常不成熟。另外一方面，其实我那

时候学业还没有完成，所以神并没有马上呼召我去、感动我去、或者进神学院也好、或者是

去参加全时间服侍也好，但是那样的感动一直伴随我，直到我最后放下工作从来没有消失过。

我记得我以前跟我的导师分享过；我的导师有几个妥协跟他说，我有可能会服侍，他就警告

我，他就说你其实要明白很多人想要去服侍而并不是因为他真受到神的呼召，而是说羡慕那

个牧者的那种被人尊重的那种地位，所以他说你要小心就是这样的，你要小心你自己的动机，

所以我其实并没有马上去告诉其他人，也没有说去付出实施去神学院之类，但只是说这样的

感动一直伴随我。 

 



雨泽：那在你自己什么样的情况？或者又是什么样的时候？突然又想到，噢~当年我跟神有

这样的一个约定。 

 

程路加：这个我从来没有忘记过吧，从那开始以后我就看到上帝的手一直在带领我，一方面

神带着我慢慢的完成我的学业。 

 

雨泽：那个时候指的就是你跟神约定完以后？ 

 

程路加：是的是的，那就是从我的硕士博士然后读完找工作，一方面看到说上帝的手在带着

我每一步的完成我的学业包括找到工作。另一方面就是说神带领我跟真儿进入婚姻里边，就

说不管是在我的家庭上面，还是在学业跟工作上面，神都一步步带领我，帮我完成这些事情。

另一方面就是说神的这种感动一直在我就一直在心里边，有的时候我就开始慢慢的在非常的

羡慕圣工。我记得有一次我参加一个年轻人聚会，一个大概都是高中生还有一些大学生，大

家一起来站起来唱赞美神的时候，我看到那些年轻人非常的投入赞美主，我心里面就非常的

感动，我就想说如果将来有一天我能够服侍主带领人去认识神，并且呢带领人可以真正的去

跟随神的话，这样的工作没有比这样的工作这样的服侍更有意义，所以一方面神在带领我完

成我的学业，另一方面我就想把这种对于这种圣工对服侍的这种羡慕的心，一点一点放在我

心里面持续到将来。还有一方面就是说我在教会里面服侍也会越来越多，我在原来教会里边，

因为牧师看到我信主以后就是对属灵是很认真，所以他就是让我慢慢做很多服侍。我还记得



那个时候我们有一个小组就是一些弟兄姐妹很成熟，然后大家在决定这样的灵修的过程，决

定一年的灵修，我们每个礼拜都在一起灵修，然后他们就跟我说：哎路加，你读书最多你就

来带大家灵修就好了，其实那个时候我刚刚信主嘛，所以就被他们无意中的一年的时间每个

礼拜带他们灵修。所以其实那个时候对我来讲是很大的一个训练。 

 

雨泽：那你那时候带他们是做什么呢？是光读经？还是也是带他们查考圣经去讲解圣经？  

 

程路加：其实那时候主要还是带一段经文吧，让大家一起读然后看神的这段话语的祂的内容

是什么，对我们有没有什么样的应用，基本上还是以查经的方式灵修。  

 

雨泽：可是那时候的服侍刚才你也讲到说在教会有越来越多的服侍，也都是义务型的，对不

对？就是帮忙的。 

 

程路加：对帮忙的，因为我还是学生嘛。 

 

雨泽：对对对，而这些帮忙其实在过往这么多年也是对你自己一个很好的预备。  

 

程路加：是~后来当我毕业以后，我们从全家从因为工作缘故从加拿大搬到美国，在美国以

后我们又加入一个很好的教会，在教会里边有我又开始参加开始教会的服侍，我觉得从服侍



当中我学习非常多，从我们一些长老他们的生命，他们的恩对人的恩典，然后对他对人的信

任，并且呢他们的生命带领中心，我觉得神把我放在那个环境里边，实际上对我将来的服侍

是有很大的一个造就，在教会里边我也开始参加很多福音班的服侍的，就是参加福音班讨论，

有的时候会教儿童班越来越多的服侍。 

 

雨泽：就是过去真儿姐在你身上做的事情？ 

 

程路加：对。 

 

雨泽：这个出来混早晚都得还的。 

 

程路加：在那边一方面是在教会的服侍，但另一方面在工作当中是神给了我一份很好的工作，

其实那个时候我是一边工作，一边实际上还在读书，博士还没有毕业最后两年的时间，所以

实际上在神也把我放在公司里边，一边工作然后一边读书，然后就能够完成我的那个博士的

学业。这个过程里我觉得实际上在公司，不管是公司也好还是在学习上面，实际上神也是在

造就我，帮助我在公司里面学习勤奋、学习忍耐、学习跟同事之间的交往，我觉得这些对我

将来的服侍也是有很大的帮助的。 

 



雨泽：后来你又是怎么样的一个情况当中去到神学院呢？因为其实我知道你很会读书，但是

读神学应该是蛮不容易的一件事情，并且是跟你过往的知识完全有很多不同的地方，那个时

候是怎么样的一个情况下决定说 ok 我要去神学院了。 

 

程路加：这个是有一段故事蛮长的一段故事，我记得我在博士完了以后，那段时间实际上是

我人生当中很轻松的一段时间，就是说不需要在一边工作一边读书，其实那个时候我有一个

选择，选择呢就是说我可以一边工作一边去读神学院，或者继续把我主要的时间放在公司里

边，我记得在那个时候当中，我自己做了一个选择就是说没有选择去开始进神学院，而是选

择去更多的时间和精力花在工作上面，所以我在那个时候，我觉得我自己有一点点淡忘我跟

神之间的约定，所以把时间精力放在工作上面，我之前的工作非常的轻松，我觉得那是两年

神的保守，工作非常顺利，跟同事我的老板的关系都非常好，后来为了寻求在工作里面进一

步的发展，所以我就换到一个很核心的组，随之而来的就是说极大的工作压力，因为组里边

的同事之间的那种竞争非常厉害。 

 

雨泽：核心没那么好当哈~ 

 

程路加：是的~当你选择一个我现在公司工作就是这样的，当你选择一个很有前途工作的时

候，你随之而来就有很多的压力。 

 



雨泽：对对对。 

 

程路加：很多的期望，那我同事里边我记得我们那个组 9 个人大概 7 个都是博士。而且每

个都是拼命的加班的，所以在那个环境当中你可想压力非常大，而且我们的管理层也是对我

们的期望也非常高，所以希望我们加班了，因为我们在产品上面非常落后，所以希望我们常

常加班，所以这样压力的两年当中，我自己工作压力非常大，我自己也在想要拼命的靠着自

己，一方面赢得这个工作上面成就，另一方面也在想赢就是透过工作成绩去证明自己，有的

时候也想靠着自己工作成就去得到别人称赞了，肯定了。所以我觉得我那段时间实际上我自

己觉得是在服侍心智上面有一点点迷失，而忘记了我跟神之间的约定。  

 

雨泽：后来又是怎么样的一个情况？你又记起来这个约定？ 

 

程路加：那两年的工作非常的辛苦，就是说我两年当中我记得工作其实非常不顺利，也就是

说虽然我自己花了很多时间拼命的加班，但毕竟因为我自己有家嘛，我还要在教会服侍，所

以我的时间也很有限，结果就是说随之而来工作的果效，就没有那么我想象那么明显，所以

工作里面就变得不顺利了，然后我的老板也是很就是对人非常的严苛吧，也就是说他自己也

处在一个很有压力的环境里面，所以他对下面人的期待，也就是说手下人期待也就希望他们

能够加班加点的工作，能够做出成绩来，所以每个人都处于一个高压的环境里边，所以人跟



人之间没有任何一种信任，也没有那种的怎么讲互相的那种帮助，再加上那个时候公司改变

我们的整个评级的制度，更加加剧了就同事之间的竞争。 

 

雨泽：OK。 

 

程路加：所以就像你以前讲过的同行是冤家，我们在这边同组都是冤家，所以那两年我看到

就是说，虽然我在拼尽全力的想要去挣得这个我所思的成就，想要去赢得别人的信任，但是

就像{传道书}里讲的就是说虚空的行为，也就是当你想要争得世界的时候，我发现是我得到

的更多是挫折与沮丧。当我想要去赢得别人的称赞和肯定的时候，我发现我从我的老板那里

得到的更多是那种批评指责。我觉得那个时候上帝在提醒我，就是说当我自己在好像在更多

的寻求世界的时候，世界给我们是最后的是空虚，再加上最后我觉得促使我彻底反省，就是

我的女儿生病，我的小女儿在那一年出生，结果她刚刚出生，因为是那种感染，然后出生才

5 天就住院。 

 

雨泽：是出生的时候感染？ 

 

程路加：对出生就 5 天，因为她体温过低，就送去急诊，结果就住在医院住院一个月的时间，

那我在那一个月的时间里边呢，就住在医院里陪她一边的工作。 

 



雨泽：那时候你还在工作？ 

 

程路加：对，因为那个时候年终就是年终考察的时候，所以我就不得我们季度年的考察，所

以我在医院里边一边工作，然后呢一边照顾女儿，就是希望说也不耽误工作，但最后的结果

就是又让我非常的失望，我觉得这个时候整个都神在提醒我，就是说当你这个寻求世界的时

候，世界给你就是这些。 

 

雨泽：所谓的失望是女儿这边让你失望还是工作上面的一些失望？ 

 

程路加：对工作上面的失望，这一些的挫折吧，我觉得上帝对我的提醒就是说他让我看到真

正是追求世界生命的空虚，最后促使我开始读神学院是一次我们教会夏令会，我觉得那一年

夏令会，夏令会的时候就一个讲员来讲，就是说讲关于教会的服侍，其中有一段他就讲到说

关于他们教会有些弟兄弟兄就是有这样的心要服侍组，但在心里边有很多的顾虑，然后他就

列举很多他那弟兄的顾虑，比方说他们那些弟兄因为父母不信主了，所以非常担心父母的反

对，很多人呢就是他们自己工作有的时候也不太顺利，所以他们就怕别人笑话他笑话你，因

为你这工作不下去了，你才去服侍主。 

 

雨泽：想不开了吗？ 

 



程路加：或者就是说你这个工作，因为工作不下去了，你才去当牧师。  

 

雨泽：没得选择了。 

 

程路加：对~没有选择，另外我自己是心里边有很多的软弱，比方说我从小就是那种很悲观

的很胆小了，而且呢，我自己也觉得自己没有口才，就像我刚才跟你分享的，从小我就非常

怕跟别人讲话，一讲话我头就低下来，然后声音就越来越小，到最后听不见为止。  

 

雨泽：我觉得你已经很厉害，今天开始录节目这件事你给我讲一下好不好，不是我给你讲一

下。 

 

程路加：那是我让自己放松啊，减压的一种手段，而且呢其实因为我的个性非常内向，我也

非常不喜欢处理人际关系，而且就是说如果说你服侍主的话，服侍的过程里面最大的一个部

分就是处理跟人的关系嘛。 

 

雨泽：对。 

 

程路加：其实不管是在教牧同工之间，还是在这个教会会友之间的关系。另外一方面就是说

当我们工作的时候呢，我们会碰到这些经济的压力，就是你服侍了我就有经济的压力。  



 

雨泽：对。 

 

程路加：那你要辞职嘛，所以这一切都是我心里边很多的顾虑，我记得当时那位牧者就会讲，

每个讲大概七八点，假如说弟兄有这样的顾虑，这样的顾虑，有这样的顾虑，然后每一点都

是我的顾虑，然后他每讲一点呢。 

 

雨泽：都是你的顾虑。 

 

程路加：是的，然后他每讲一点的，然后我太太就在旁边用胳膊抖推我一下，讲你呢，然后

讲一点说讲你呢，就从头到尾每一点都在讲我，我觉得那个时候我其实心里面很感恩，就说

你觉得上帝在对我讲话。 

 

雨泽：所以等于说在你们参加这个聚会之前，你已经有开始正式的考虑这些问题了，然后也

意识到这个人所讲的都是你的顾虑。 

 

程路加：对，我觉得那个时候是神向我讲话，听了这个牧师讲道以后我心里面非常感动，因

为我知道我那时候我觉得神在对我讲话，他告诉我说，祂了解我生命里边所的软弱，但是是

因为祂的拣选，所以我服侍不是出于自己的意愿，而乃是神的拣选和呼召。另一方面就是说



神从来都没有忘记我跟他之间的约定，也就是说虽然我自己忘记，但神从来没有忘记，所以

神在一次的提醒我呼召我，所以我那个时候就从那一次开始，我心里面就下决定说我要开始

读神学院，我不再去把我现在主要精力去追求这个世界，而是回到神面前记得我跟神的约定，

然后开始读神学院，所以夏令会一过，然后我就马上去见我们教会的长老告诉他们说我要开

始准备读神学院，然后呢尽管我其实那个时候我的工作压力其实没有任何的变化，就按照我

当时工作压力，我是没有任何的可能性去一边工作一边读书的，但是我深信说神一定会带领

我，所以我就开始申请神学院。 

 

雨泽：那个时候你读神学院你的目的是什么？只是为了装备自己？还是真的说 ok 我一旦升

学毕业，我可能就要全时间的服侍主了。 

 

程路加：我相信就是说那个时候我的心愿，就是我一旦神学院毕业我就开始服侍主，而不只

是一个装备而已。 

 

雨泽：那时候神学院是几年？ 

 

程路加：神学院呢可长可短，我神学院从头到尾读了将近 8 年的时间。 

 

雨泽：因为你是半时间的读对不对？ 



 

程路加：对，前面一段时间是半时间嘛，就是说先只是在 online 在网上读一些。 

 

雨泽：在线。 

 

程路加：在线读一些课程，然后到后面才开始全职的。 

 

雨泽：在这 8 年的时间当中，你觉得对你来讲最大的改变是什么？或者说在你服侍的路途当

中，这 8 年对你最大的一个预备是什么？ 

 

程路加：其实可以分两段嘛，前面我的 8 年当中前面一半是在半自读书然后全职工作，那后

面 3 年是在神学院的全职的读书，结果在我 1 月份进入神学院之前，我在 12 月份的时候就

换工作成功了，换了一份很好的工作，然后我的我的老板是我教会的弟兄，对我非常的好。 

 

雨泽：有人照着你了。 

 

程路加：对他当时就跟我说，他说你在我这点我可以保证你有时间可以读书，我的弟兄就劝

我说你要不要做这管理层，然后我就开始带领一个组，从那时候有些很多管理的经验呢，包

括可以去带领决定全组的方向，决定那个项目，然后跟其他组织沟通，实际上跟我们的客户



沟通。另外一方面呢，因为我在我负责下面有好些年轻人的一些工程师，所以我需要去负责

去培养他，我觉得这些经历对深深影响帮助我将来未来的服侍，因为当时其实没有不太看得

出来，但是现在我回过头看的时候。 

 

雨泽：是。 

 

程路加：我深深的感到那段经历对我来讲非常大的帮助。 

 

雨泽：就是经验的积累。 

 

程路加：对对对，另一方面就是说在神学院的装备，那个时候一边读书一边的一边工作，其

实真的非常的辛苦，但是我觉得神也是让我可以在预备好为将来全职读书做准备。  

 

雨泽：是、是，在之前我们采访真儿姐妹的时候，她也讲到说她之所以能够 10 多年的时间

在家里照顾三个孩子，也是因为他说我有个先生那时候特别能挣钱，可是你自己马上也要服

侍主了，那我们知道说虽然不愁吃不愁喝，但是比起以往的工作来讲是一个很大的变化哈，

本来家里的所有的经济来源应该是靠你自己，现在家里的人口照样还是要有这么多的吃的穿

的需要，但是呢你的整个的薪水各方面就有很大的不同，尤其那时候要去读神学，然后紧接



着也知道说我将来要全时间的服侍主，你是后来怎么样的在这样一个挣扎当中，神给你有一

个平安让你放下心来说没有关系往前走吧。 

 

程路加：因为我想这是一方面当我回过头看我自己的包括读书了，还有学的工作的整个过程，

我就看到说其实每一步都是上帝的神在带领我，包括我的第一份工作是神给我的，在那个时

候很不好找工作的时候找第一份工作。第二份工作也是在一个经济衰退的情况之下，现在因

为时间关系没有时间讲那么多，所以其实那个时候我发现第二份工作也是神很神奇的交给给

我一份工作，让我在那种经济衰退情况之下可以有非常稳定的工作。  

 

雨泽：所以经济有变化，整个环境有变化的时候，都没有影响到你。  

 

程路加：是，完全没有影响我，当我换第三份工作的时候，公司给我一个薪酬的结构吧，是

给我 4 年的时间，所以我那个时候就在跟神说神啊 4 年以后我就会辞职，全时间去服侍你。 

 

雨泽：4 年还是 10 年？ 

 

程路加：4 年。 

 

雨泽：Ok。 



 

程路加：当我回过头看的时候，其实那 4 年当中神也为我们在经济上为我们预备，因为公司

的业绩非常好，所以我们的那些股票一直在频频往上涨。所以其实当我定神学院的时候，我

回过头看发现说上帝其实早已经为我预备了，经济上面为我预备。 

 

雨泽：我们中国老百姓常常说这个由俭入奢容易由奢入俭难，这会是你的挣扎吗？还是说好

没关系，既然神这么说了，我也看到神的供应了，你心里就没有任何的变化？  

 

程路加：我觉得我们生活方式没有太多变化，本来就没有过一种奢侈的生活，我们的主要的

时间和精力都是在帮助我们的儿女，让他们可以在不管在学习上面学业上面，后来当然生活

方面需要有一些调整了，但是对我自己来讲我觉得都值得。 

 

雨泽：你还记得如果你不介意的话，在你刚讲到说牧师列了很多他的挣扎哈，那时候你自己

最大的挣扎是什么？或者说你觉得好像你的底线，你的最后一道防线是什么？如果这个一旦

攻破了，服侍主就所向披靡就没有问题了。 

 

程路加：我这有两条吧，一条就是被人说你因为工作不顺，所以你才去才去服侍。  

 

雨泽：觉得你还是做的不行了才去服侍主的。 



 

程路加：但其实后来神没有没有让我走上这样的状况里边，所以其实最后的工作三年非常顺

利。我觉得最大的挣扎就是说我觉得自己个人那个软弱吧，就是说我知道自己不擅长处人际

关系了，这种也没有口才，这些往往是这些我觉得是我心里最大的担心吧。 

 

雨泽：那后来是怎么样去克服的呢？ 

 

程路加：我觉得就是当我知道说走上神学这条路是神很清楚带领，另一方面就是说我也相信

说只要神呼召我们，神都会带领我们，赐给我们足够用的恩典，所以因为我相信是因为对神

的信心，最后的才能够走上这条路吧。 

 

雨泽：当然你刚才讲的说在这个过程当中看到了神的爱，当我们看到神的恩典看到神的爱的

时候，就是我们很多的软弱也就不断的被拿走了被神的爱所取代了。  

(待续) 

 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net 联络。 
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